

# Hinter den Coulissen.

Heute Mittag wird in Hamburg die Auffichtsrathss-  
sitzung der Stadttheatergesellschaft zur endgiltigen  
Beschlußfassung über die Verpachtung des  
Stadttheaters stattfinden. In Hamburg gilt  
nach wie vor Director Henry Pierson als der  
Nachfolger Rossini's. Die nächsten Stunden werden  
mir entscheiden, ob die Generalintendantur unserer  
königl. Schauspiele ihren bisherigen verdienstvollen  
Director wirklich verlieren soll.

Unser wien er Correspondent schreibt uns:

Meine Meldung von neulich, daß man im Oberst-  
hofmeisteramt vorübergehend auf die abenteuerliche  
Idee gerathen war, das Burgtheater zu ver-  
pachten (!) hat begreifliches Aufsehen und Kopf-  
schütteln hervorgerufen. Natürlich war diese fatale  
Enthüllung den Urhebern des famosen Projectes  
zuerst unbequem und sie beeilten sich, durch ein  
hiesiges Tagesjournal verkünden zu lassen, daß die  
Sache ganz und gar unrichtig sei. Diese Behauptung  
wird jene in amtlicher Stellung befindlichen Persönlich-  
keiten am allermeisten überrascht haben, die schon seit  
vielen Wochen von der Sache genaue Kenntniß haben.

Zust, da ich im Begriffe bin, diese Zeilen zu be-  
enden, kommt mir ein sehr interessantes Schreiben von  
Hermann u Bahr zu —, bei dem, wie ich Ihnen ja  
mittheilte, wegen der eventuellen Pachtung des Burg-  
theaters leise angeklopft wurde — welches Schreiben  
mich der Nothwendigkeit überhebt, in der Angelegen-  
heit weiter selbst das Wort zu führen. Der Brief  
Bahr's lautet:

„Mein lieber und verehrter Freund!

Ich lese eben erst Ihre interessante Correspondenz im „Börsen-Courier“ vom 23. d. M. Sind Sie sehr böse,  
wenn ich Sie da für meine Person um eine kleine Ergän-  
zung bitte? Im Grunde stimmen ja Ihre Mittheilungen  
mit meinen Informationen durchaus überein. Nach  
meinen Informationen ist es gewiß, daß „Man“ seit Monaten die sublimen Idee,  
unser altes Burgtheater zu verpachten,  
hin und her beräth und gern „lanciren“  
möchte. Gewiß ist es auch, nach meinen Informationen,  
daß „Man“ jene Geschäftsidee nach der Nachricht  
von der Verpachtung des münchener  
Gärtnerplatztheaters wieder aufgenommen  
hat. Und es ist wahr, daß „Man“ in dieser Sache  
bei mir anklopfen ließ durch jemanden, den ich  
ernst zu nehmen Ursache habe, worin man sich  
freilich, seit bei uns jetzt sogar schon die Komiker als Ge-  
sandte der Intendanz zum „Königmachen“ auf die Reise  
geschickt werden, leicht täuschen kann. Doch habe ich nicht  
„ausweichend“ geantwortet, sondern der diplomatischen  
Person keinen Zweifel darüber gelassen, daß ich die Ver-  
pachtung unseres alten Burgtheaters (so glänzend die Idee  
geschäftlich sein mag) für undurchführbar halte, weil sie  
jeder gute Wiener wie eine persönliche Beleidigung  
empfinden würde. Ist es Ihnen möglich, Ihre Mitthei-  
lungen in diesem Punkte zu ergänzen, so werden Sie zu  
neuem Dank verpflichten

„Ihren herzlich ergebenen  
Hermann Bahr.“